

XPlanung und XBau

## Aktualisierte Handreichung

**[23.10.2020] Unter Beteiligung der kommunalen Spitzenverbände wurde die Handreichung XPlanung und XBau überarbeitet und an neuere Entwicklungen angepasst.**

Die Handreichung XPlanung und XBau ist jetzt, unter Beteiligung der kommunalen Spitzenverbände, überarbeitet und neu veröffentlicht worden. Wie der Deutsche Städte- und Gemeindebund (DStGB) mitteilt, richtet sie sich an alle Interessierte sowie an die an Planungs- und Baugenehmigungsprozessen Beteiligten in der öffentlichen Verwaltung. Sie können sich damit einen Überblick über die Datenstandards verschaffen und so eigene Handlungsfelder und -optionen identifizieren. XPlanung und XBau sind standardisierte Datenformate für die Anwendung in kommunalen Software-Lösungen. Offen und lizenzkostenfrei sollen sie die Kommunikation in Planungs- und Genehmigungsverfahren zwischen den Beteiligten verbessern, indem sie Prozesse vereinfachen. Im Oktober 2017 ist die bundesweit verbindliche Einführung beschlossen worden. Seit Veröffentlichung der Handreichung im Jahr 2018 haben sich unter anderem mit dem Onlinezugangsgesetz (OZG) neue Entwicklungen ergeben. Außerdem hat die Leitstelle in Zusammenarbeit mit den Vertretern der drei kommunalen Spitzenverbände einen Leitfaden zum Thema XPlanung veröffentlicht. Diese neueren Entwicklungen werden laut DStGB in der nun vorliegenden zweiten Auflage entsprechend berücksichtigt.

(ve)

Handreichung XPlanung und XBAU – 2. Auflage (PDF; 4,4 MB)

Stichwörter: Fachverfahren, Bauwesen, XBau, XPlanung, Deutscher Städte- und Gemeindebund (DStGB)